
Compte-rendu de l’Assemblée générale
de l’Association de Sauvegarde de l’Orgue et de l’Église de

Chaumont-en-Vexin (A.S.S.O.E.C) du samedi 16 décembre 2023

Les membres  de l’Association,  dûment  convoqués,  se  sont  réunis  le  samedi  16
décembre 2023, à 14 heures, salle des Associations, à la mairie de Chaumont-en-
Vexin, siège de l’A.S.S.O.E.C, sous la présidence de Marie-José Pellé.

Membres présents : Mmes. Bellat, Cuypers, Domergue, Guérinot, Lefevre, Maufus, 
Pellé ; MM. Angeras, Bellat, Cuypers, Fouvry, Guérinot, Pellé, Réthoré (14 
membres.)

Pouvoirs de Mmes. Clouet, Ferrat, Sœur Astrid Nehring, Thomas. MM. Choppin 
de Janvry, Rossi, (6 pouvoirs).

Absente excusée : Emmanuelle Lamarque, maire de Chaumont-en-Vexin.

Les pouvoirs sont distribués aux membres présents.
Le quorum est atteint. L’Assemblée peut délibérer en toute légalité.

Marie-José Pellé, présidente de l'Association, remercie les personnes présentes et 
déclare l’assemblée ouverte.

Avant de proposer l’ordre du jour, Marie-José Pellé rend un vibrant et émouvant 
hommage à Danielle Delatour, membre de notre conseil d’Administration. Elle 
avait assisté, participé aux discussions de l’assemble générale du 3 décembre 2022 et
s’est effondrée devant chez elle en sortant de la réunion. Elle ne s’est hélas jamais 
relevée.
Très impliquée dans de nombreuses associations (Communauté des chemins, 
Gerha, Musée Raymond Pillon), instigatrice des tours de ville de Chaumont-en-
Vexin pour l’Office de la culture, passionnée de jardins et de fleurs, choriste, 
Danielle va beaucoup nous manquer, mais nous ne l’oublierons pas. Son mari 
François très discret n’a pas accepté notre invitation.

Nous devons malheureusement élire un nouveau membre au Conseil 
d’Administration. Marie-José Pellé propose la candidature de Sœur Astrid Nehring 
qui assure avec enthousiasme les visites commentées de l’église. Elle a reçu entre 
mars et octobre 180 personnes, notamment la Société d’Histoire et de Géographie 
de Nogent-sur-Oise.
Elle a organisé une visite commentée réservée aux membres du Conseil Municipal 
Trois  conseillers se sont présentés.

Cette candidature est acceptée à l’unanimité en l’absence d’autre proposition.



L’ordre du jour est le suivant
Rapport moral (Marie-José Pellé)
Rapport financier (François Réthoré)
Projets 2024
Questions diverses

Rapport moral (Marie-José Pellé) 2022/2023

L’année fut consacrée à la recréation du site Internet et la réactualisation du leaflet
grâce  à  l’intervention  de  notre  trésorier  François  Réthoré  avec  la  société  Neo
Activity 61 rue de Vienne à Gisors. Notre ancien webmaster Pierre Boulie de la
société Graph’id et son épouse Melinda n’ayant jamais répondu à nos nombreux
messages, l’association avait dénoncé leur contrat par lettre recommandée AR en
novembre 2022.
Marie-Christine  Maufus  et  moi-même  avons  travaillé  avec  Gerald  Munier,
administrateur  réseau système pour le  site  et  le  dirigeant  de la  société,  Laurent
Voisin pour le Leaflet. La collaboration fut parfaite.
Vous pouvez consulter le nouveau site :
www.sauvegarde-orgue-eglise-chaumont-en-vexin.fr
L’association  a  aussi  une  adresse  Contact :  assoec.web@gmail.com et  une
Facebook : www.facebook.com/assoec

Gustave Cuypers a écrit les textes sur l’orgue de l’église pour la refonte du site et la
réactualisation du Leaflet.  Notre association a besoin de renouvellement par des
jeunes qui s’investissent. Nous pensons donc proposer sa candidature au Bureau,
comme chargé de la  communication,  après notre prochaine réunion du Conseil
d’Administration.

Malheureusement Gustave Cuypers s’est installé à Fontainebleau pour des raisons
professionnelles et n’est pas certain de pouvoir accepter cette proposition.

Gustave Cuypers avait organisé le concert du 17 décembre 2022 : chants, trompe de
chasse et orgue avec la participation du chorale des Jeunes Chrétiens du Vexin, du
Père Michel de la Communauté Saint-Jean à l’orgue et de lui-même à la trompe de
chasse.

Cette année Gustave a préparé le concert de Noël du samedi 23 décembre à 18h :
chants sacrés traditionnels et Christmas Carols avec la chorale des Jeunes Chrétiens
du Vexin.

http://www.sauvegarde-orgue-eglise-chaumont-en-vexin.fr/
http://www.facebook.com/assoec
mailto:assoec.web@gmail.com


Marie-José Pellé a envoyé une convention pour une demande d’utilisation d’une
église pour une manifestation culturelle le 23 novembre 2023. L’accord signé par
l’abbé Virthe est arrivé le 16 décembre.
L’A.S.S.O.E.C a cependant financé (266,40€) la création de trois banderoles, 
annonçant le concert, placées à trois endroits stratégiques à l’entrée de Chaumont-
en-Vexin.
Gustave a créé les affiches qui ont été réparties chez les commerçants et diffusées
par courriels avec le soutien de la mairie.

Lors  de  l’assemblée  générale  de  2022, notre  association  envisageait  un don de
1000€ 
pour participer au nettoyage des grilles du chœur et à leur remise en place. L’abbé
Virthe a préféré utiliser ce don pour la réfection des bancs de prière dans l’église. A
ce jour, nous ne les avons pas vus réinstallés.

Soumis au vote, le rapport moral qui vient d’être proposé est approuvé à 
l’unanimité.

Rapport financier (François Réthoré)

Au 30 octobre 2022, le solde positif  sur le compte courant était de 1002,82 € et de
3211,67 € sur le compte sur livret

Au 31 octobre 2023, le solde positif  sur le compte courant est de 625,96 € et de
1756,90 € sur le compte sur livret 

Les cotisations ont apporté 706 € et le produit des visites de sœur Astrid Nehring
115 €. Total : 821 €

Dépenses importantes hors frais de fonctionnement, banque et assurance : 

Neo Activity 2069 €. 

Don à l’église : 1000 €

Soumis au vote, le rapport financier est approuvé à l’unanimité.

Projets pour 2024

Vincent Rigot, titulaire de l’orgue de Saint-Roch à Paris propose de faire un concert
en avril 2024 (coût 500 euros). 

Monsieur Mounier, ancien facteur d’orgue de l’église demande à notre association 
notre avis sur son ouvrage L’orgue historique de Chaumont-en-Vexin du XVIè siècle à nos 
jours, en vue de l’éditer. L’édition d’ouvrage ne fait pas partie de l’objet  de notre 
association. Nous allons lui répondre de consulter la mairie.



Questions diverses

Anne-Françoise Cuypers et Gustave s’interrogent sur le manque d’activités de notre
association et l’insuffisance de communication.

Notre volonté de solliciter des jeunes volontaires et de nouveaux adhérents est bien
pourtant à l’ordre du jour. Nous espérons que notre nouveau site contribuera à ce 
regain d’intérêt. 

Madame Bellat s’interroge sur la nécessité de faire reconnaître l’association d’intérêt
général pour bénéficier d’un reçu fiscal. Un dossier devra être envisagé.

Madame Anne-Françoise Cuypers, maire adjointe aux finances, fait un point sur
l’avancement  du  chantier.  Les  travaux  d’urgence  impérieuse  sont  achevés.  Une
planification des travaux par tranches est envisagée sur de nombreuses années. La
recherche de subventions et de mécènes est donc fortement considérée.

Mais nous constatons un manque d’intérêt et de soutien de l’abbé Virthe. François 
Pellé évoque son manque d’écoute et de chaleur humaine. 

Marie-José Pellé annonce qu’elle abandonne en 2024 la présidence de l’Association 
qu’elle a présidée depuis novembre 2011.  Marie-Christine Maufus démissionnera 
également de son poste de secrétaire en 2024.

Un Conseil d’Administration se réunira en début d’année pour trouver deux 
remplaçants-es au Conseil d’Administration et au Bureau.

L’ordre du jour étant épuisé, notre Présidente remercie chaleureusement tous les 
participants pour leur fidèle et généreux engagement dans la vie de l’Association. 
Elle déclare close la séance à 16 heures, et invite les membres de l’Assemblée à 
prendre le verre de l’amitié.

Marie - José Pellé
Présidente de l’A.S.S.O.E.C

Marie-Christine Maufus
Secrétaire de l’A.S.S.O.E.C


